

Pressemitteilung  
19.01.2022

## Landkreise fordern Maßnahmenpaket gegen explodierende Energiepreise

Die dramatisch steigenden Preise für Strom und Erdgas belasten nicht nur die privaten Haushalte massiv, sondern stellen insbesondere auch für die energieintensiven Unternehmen eine existenzbedrohende Gefährdung dar. Auf dem Spotmarkt sind die Preise im letzten halben Jahr regelrecht explodiert.

„Die damit verbundenen extremen Kostensteigerungen gefährden die Wettbewerbsfähigkeit der Unternehmen am internationalen Markt und sind von diesen in dieser Höhe auf Dauer nicht zu schultern. In der Folge sind die Standorte insbesondere zahlreicher energieintensiver Unternehmen in Bayern mit einer Vielzahl von Arbeitsplätzen stark gefährdet!“, so Präsident Christian Bernreiter und der Ausschussvorsitzende Landrat Franz Löffler, Cham. Außerdem stehen den Unternehmen unter diesen Umständen keine Investitionsmöglichkeiten zur Verfügung, um die industrielle Transformation hin zur Klimaneutralität konsequent fortzusetzen.

Auf Initiative des Kronacher Landrats Klaus Löffler fordern die Landräte in der heutigen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und Verkehr des Bayerischen Landkreistags einstimmig ein sofortiges Maßnahmenpaket zur Unterstützung der energieintensiven Unternehmen! Die bayerischen Landräte erwarten vom Besuch des Bundesministers für Wirtschaft und Klimaschutz in Bayern im Interesse der Unternehmen und deren Beschäftigten konkrete Vorschläge und Zusagen zur Lösung der Misere.

### Der Bayerische Landkreistag

Der Bayerische Landkreistag ist einer der vier Kommunalen Spitzenverbände in Bayern neben dem Bayerischen Gemeindetag, dem Bayerischen Städtetag und dem Bayerischen Bezirkstag. Er vertritt die 71 bayerischen Landkreise. Wesentliches Ziel des Bayerischen Landkreistags ist es, die kommunale Selbstverwaltung auf der Kreisebene zu sichern und zu stärken. Als Anwalt der bayerischen Landkreise berät der Bayerische Landkreistag seine Mitglieder und tritt für die Stärkung des ländlichen Raums ein. Präsident des Bayerischen Landkreistags ist der Deggendorfer Landrat Christian Bernreiter, als Geschäftsführendes Präsidialmitglied leitet Andrea Degl die Geschäftsstelle.

### Pressekontakt

Pressestelle des Bayerischen Landkreistags  
(derzeit) Peter Görlich  
Telefon: 089/286615-27  
Mobil: 0172/6222528  
Kardinal-Döpfner-Straße 8  
80333 München  
[www.bay-landkreistag.de](http://www.bay-landkreistag.de)